



2010/06

Interpellation

Vor etwa zehn Jahren hat eine deutsche Ärztin auf ihre Beobachtungen, dass sehr viele Frauen nur ungenau über die Geschehnisse in ihrem Körper Bescheid wissen, reagiert und für 10-12 jährige Mädchen das Buch „Was ist los in meinem Körper?“ herausgegeben.

Das Buch hatte grossen Erfolg. In der Folge wurde daraus eine Kurseinheit für Mädchen in der Pubertät erarbeitet: „Die Zyklus Show“. In den sechsstündigen Workshop werden auch die Eltern einbezogen.

Seit einigen Jahren besteht in der Schweiz ein Verein, der dieses Projekt an Schulen und für Vereine anbietet. Neu ist auch ein Workshop für Jungen im Angebot. Die Kursleiterinnen sind meistens Krankenschwestern, Hebammen oder Personen mit einer pädagogischen Ausbildung. Das SRK unterstützt diesen Verein in seinem Bestreben.

Im Kanton Bern sind dieses Jahr bereits über 20 Workshops geplant. So in Bern, Bolligen, Langnau, Münsingen, Schwarzenburg, Thun, Spiez.

Von Steffisburg schicken Eltern ihre Kinder z.B. nach Heimberg oder Münsingen in diese Kurse.

Unsere Fragen:

1. Sind in den Steffisburger Schulleitungen diese Workshops thematisiert worden?
2. Wenn ja, hat die Schule vor, diese Angebote zu nutzen, im Unterricht zu integrieren und so allen Jugendlichen von Steffisburg zugänglich zu machen?
3. Ab wann und in welchem Zusammenhang?
4. Wenn nein, welches sind die Gründe, dass dieses Angebot nicht genutzt wird?

Besten Dank für die Beantwortung unserer Fragen.

Fraktion
EVP/EDU Steffisburg

Sau. W. K.
W. Badmann

Thomas Khoyje

Ueberweisung

Die Interpellation wird der Abteilung Bildung zur Beantwortung zugewiesen. Die Interpellation ist dem Gemeinderat am 22. März 2010 z. H. der GGR-Sitzung vom 29. April 2010 zur Behandlung zu unterbreiten.

Steffisburg, 22. März 2010 ef

Gemeinderat Steffisburg
Der Gemeindepräsident Der Gemeindeschreiber


Jürg Marti


Rolf Zeller

Kopie an:

- Ursulina Huder, Departementsvorsteherin Bildung
- Bildung
- Präsidiales (PEK 438, Termin: 30.04.2010)

GGR-Sitzung 29.04.2010; Beantwortung

Vorstehende Interpellation der EVP/EDU-Fraktion betr. „Workshops: die Zyklus-Show für Mädchen in der Pubertät“ (2010/06) wurde an der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 29. April 2010 im Sinne des Antrages des Gemeinderates beantwortet.

Der Interpellant und Erstunterzeichner, Samuel Wäfli, EVP/EDU-Fraktion, erklärte sich von den Antworten als **nicht befriedigt**.

Steffisburg, 3. Mai 2010 mn

Der Gemeindeschreiber


Rolf Zeller

Kopie an:

- Ursulina Huder, Departementsvorsteherin Bildung
- Bildung
- Präsidiales (Archiv-Nr. 10.061.003)